



Erasmus+



May 9th - May 12th 2022

Projet One Step Forward : 2021-1-FR01-KA210-SCH-000032315

Chère représentante de la Commission Intergouvernementale Océanographique de l'UNESCO, Mme Hervé,

Chers représentants de Youth4ocean,

Nous, étudiants du monde représentant les générations futures, nous, citoyens européens, sommes partenaires d'un projet ERASMUS + intitulé « One Step Forward ». Ensemble, représentants de nos pays : l'Allemagne, l'Espagne, la Lituanie et la France, nous avons pris conscience des menaces qui pèsent sur les océans et de l'urgence à agir. C'est pourquoi nous écrivons cette lettre pour vous alerter sur les différents dangers liés aux ressources, au transport et au commerce, à l'agriculture et à l'aquaculture à travers le monde et afin de vous proposer des solutions concrètes pour résoudre ces problèmes. Nous sommes en danger. Comment sommes-nous supposés rester silencieux lorsque nous sommes conscients du danger ?

Pendant nos recherches, nous avons découvert que l'écosystème marin affronte plusieurs problèmes dus au changement climatique et à l'activité humaine. En premier lieu, le phytoplancton et les requins, par exemple, souffrent du réchauffement et de l'acidification de l'eau. Le phytoplancton est mis en danger par les microplastiques alors que les requins souffrent de la surpêche, des captures accessoires et du braconnage. Nous constatons également que certaines entreprises constituent pour la vie marine une véritable menace parce qu'elles perturbent la chaîne alimentaire et son fonctionnement. Savez-vous que l'océan n'est plus le monde du silence ? Tous les bruits environnants empêchent les animaux de communiquer entre eux. Deuxièmement, un problème de plus en plus prégnant est l'utilisation massive d'engrais et de pesticides qui provoquent une grande augmentation de la pollution de nos eaux. Savez-vous que tout ceci se retrouve plus tard dans nos assiettes ?

Comment peut-on envisager un futur si vous ne nous aidez pas à changer les choses ?

Par ailleurs les compagnies pétrolières sont dangereuses pour la vie marine en raison de la quantité de pétrole qu'elles pompent chaque jour. Le pompage détruit massivement les biomes marins qui se trouvent à proximité des plateformes et à cause de cette destruction, les personnes vivant à proximité ne mangent plus à leur faim. Également la surpêche et, de manière générale, l'aquaculture détruisent la biodiversité dans nos océans. Nous ne devons pas tomber dans les mêmes travers que certains pays ou compagnies responsables de la grande diminution de la biodiversité en mer, spécialement concernant les espèces rares. Enfin, les politiques menées par quelques pays déstabilisent aussi la biodiversité marine dans la mesure où ils mettent en danger des espèces en raison de l'utilisation excessive des transports sur les océans et de la pollution plastique. Savez-vous que 860 tonnes sont rejetées au large des Maldives, pays qui est très dépendant du tourisme et déjà impacté par le changement climatique ? En effet, près de 21% de la pollution trouve sa cause dans le tourisme. Si nous continuons la surpêche, la destruction de l'habitat marin et la pollution des océans, en 2048 la plupart des formes de vie marine seront éteintes. Est-ce vraiment le monde dans lequel nous souhaitons vivre ?

Concernant les problèmes que nous venons de mentionner et sachant que la situation est loin d'être simple, nous demandons votre aide. Nous avons pensé à des solutions utiles et urgentes. L'utilisation des emballages plastiques devrait être plus régulée, alors que l'utilisation des sacs papier et recyclés devrait être encouragée. Vous pouvez aussi nous aider à organiser et populariser les nettoyages de plages. Concernant l'aquaculture, nous exigeons des limites de pêche plus strictes. Nous exigeons aussi un plus grand nombre de réserves marines afin de restreindre l'influence humaine pour créer des zones où les organismes marins peuvent se régénérer et combattre leur diminution. Enfin, nous vous exhortons à fournir des fonds pour la recherche de technologies d'épuration de l'eau qui pourront ensuite être utilisées à travers le monde.

Afin de rendre l'agriculture plus respectueuse de l'environnement, nous devons accroître les taxes sur les engrais et les pesticides et en même temps récompenser les entreprises faisant des efforts. Les entreprises agricoles travaillant aussi en circuit court devraient aussi recevoir une aide financière. Les compagnies de tourisme devraient être punies et recevoir des amendes lorsqu'elles sont responsables de la pollution des océans soit en jetant leurs déchets en mer, soit par la construction d'infrastructures qui détruisent l'environnement. Enfin, nous devons également réguler le flux du transport maritime des cargos.

Nous savons que les choses changent, mais pas suffisamment vite.

Espérant avoir de vos nouvelles afin de faire le prochain pas ensemble,

Sincères salutations,

Les étudiants du projet Erasmus + venant d'Allemagne, Lituanie, Espagne et France